

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Directoren der Sanitäts-Commission

[urn:nbn:de:bsz:31-221399](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-221399)

Directoren der Sanitäts- Commission:

Dr. Friedrich Wilhelm Maler: 1755 geboren in Karlsruhe am 17. September, 1776 praktischer Arzt, 1777 Landphysikus in Birkenfeld, 1785 als solcher nach Karlsruhe versetzt, 1792 Hofrath, 1793 2ter Leibmedikus, 1803 Oberhofrath, 1808 Mitglied der Sanitätscommission, 1810 aus solcher getreten, 1825 Geheimerrath 3ter Classe, Director der Sanitätscommission und Ritter des Jähringer Löwen, 1831 Geheimerrath 2ter Classe und Commandeur des Jähringer Löwen, 1837 am 26. Juli gestorben in Karlsruhe.

Dr. Friedrich Andreas Schridel: erster Leibarzt, Geheimerrath 2ter Cl. und Großkreuz des Jähringer Löwen, 1808 Director der Sanitäts-Commission, 1827 am 13. Januar gestorben in Karlsruhe. (Siehe Hofdiener.)

Dr. Christian Ludwig Schweichardt: 1746 am 23. August geboren in Karlsruhe, 1769 Dr. med., 1772 2ter und 1774 1ter Stadt- und Landphysikus in Pforzheim, 1775 Landphysikus in Karlsruhe, 1782 Rath, 1784 Hofrath, 1785 Stadtphysikus und Mitglied der Polizei- und Hospital-Deputation, 1800 Oberhofrath, 1803 Mitglied der Sanitäts-Commission, 1805 Bizeudirector derselben, 1810 Director, 1819 Geheimerrath 3ter Classe, 1812 Ritter des Jähringer Löwen, 1825 am 22. April gestorben in Karlsruhe.

Dr. Siegmund Jakob Teuffel: geboren 1782 am 14. November zu Tuttingen, 1804 Dr. medicinae, 1805 Badarzt in Wildbad, 1807 praktischer Arzt in Karlsruhe und Hofmedikus, 1810 Medizinalrath, 1814 Leibarzt, 1818 geheimer Hofrath und Mitglied der Sanitätscommission, 1825 Ritter des königl. bayer. Civil-Verdienst-Ordens, 1828 Ritter des russischen Wladimir-Ordens 4ter Classe, 1829 aus der Sanitätscommission getreten, 1830 wieder in solche versetzt, 1834 Geheimerrath 3ter Classe, 1836 Ritter des Jähringer Löwen, 1837 Director der Sanitätscommission, 1839 Commandeur des Jähringer Löwen, 1844 Geheimerrath 2ter Classe.

Salinen-Directoren:

Christian Wilhelm Reich: Kriegskommissär, 1805 Ober-Kriegskommissär, 1808 Kriegsrath, 1814 geheimer Kriegsrath, 1819 Commandeur des Jähringer Löwen und Secretär des Karl Friedrich Verdienst-Ordens, 1823 Director der Salinen-Commission, 1828 Geheimerrath 2ter Classe, 1830 Ritter des Karl Friedrich Verdienst-Ordens, 1832 pensionirt, 1838 am 18. November gestorben.

N. N. Selb: vorher fürstl. fürstl. Hofrath und Oberbergmeister in Wolfach, 1814 Oberberggrath und korrespondirendes Mitglied der Bergwerks-Commission, 1823 geheimer Hofrath und Ritter des Jähringer Löwen, 1824 Salinendirector von Dürzheim, 1827 am 6. November gestorben in Billingen.

Polizeidirectoren:

Franz Adam Bez: gebürtig aus Bruchsal, Sohn des Vicekanzlers vom Oberhofgericht Karl v. Wechmar und Puhn, Handbuch.

Bez, 1803 Regierungsrath beim Hofraths-Collegium zu Mannheim und Deputatus beim dortigen Hofmarschallamt, 1810 Ministerialrath beim Ministerium des Innern, 1813 Oberamtmann in Karlsruhe, 1814 Obervogt allda, 1816 Ritter des russ. Wladimir-Ordens 4ter Classe, 1817 Geheimerrath 3ter Classe, 1819 wieder Mitglied des Ministeriums des Innern und des Ober-Censurcollegiums, 1824 Geheimerrath 2ter Classe, 1ter Beamte und Polizeidirector in Baden, 1830 Commandeur des Jähringer Löwen, 1833 Commandeur des kurhessischen Löwen 2ter Classe, 1834 pensionirt.

Alois Dahmen: 1803 mit der Pfalz übernommen, 1805 geheimer Hofrath und Bizeudirector der katholischen Kirchencommission, 1807 Polizeidirector in Bruchsal, 1810 geheimer Referendar, 1820 am 22. September gestorben in Mannheim.

Karl Friedrich Picot: 1815 Feldjäger, 1820 Polizeiaffessor in Freiburg, 1830 Polizeiammann allda, 1832 als solcher nach Karlsruhe versetzt, 1834 Polizeidirector, 1839 Ritter des Jähringer Löwen, 1843 pensionirt.

N. N. Schreiber: vorher ritterschaftl. Craichgau'scher Konsulent, 1807 Polizeidirector in Mannheim.

Finanz-Directoren:

Karl Gerflacher: war in der Domänenkanzlei der Markgrafen Friedrich und Ludwig angestellt und avancirte in solcher bis zum Posten eines Kammerraths, 1824 Ritter des Jähringer Löwen, 1826 Geheimerrath 3ter Classe und Finanzdirector von der markgräflichen Domänenkanzlei.

Heinrich Vierordt: 1792 Secretär und Verrechner der Domänen der Markgrafen Friedrich und Ludwig mit dem Rang eines Rechnungsraths-Adjuncts, 1803 Kammerrath, 1807 Finanzrath, 1808 Director der Amortisations-Casse, 1810 Finanzdirector von der markgräflichen Domänenkanzlei, 1819 Geheimerrath 3ter Classe und Commandeur des Jähringer Löwen, 1823 am 12. April gestorben in Karlsruhe.

Kassen-Directoren:

Matthias Eckardt: vormals fürstl. Leiningen. Revisor, 1808 Revisor bei der Rechnungs-Kammer, 1810 Kreisrevisor in Bertheim, 1814 Kreisaffessor allda, 1815 Kreisrath, 1822 Finanzrath in Karlsruhe und Director der Kassen-Commission, 1825 geheimer Finanzrath, 1831 Ritter des Jähringer Löwen, 1832 bei Auflösung der Kassen-Commission in die Oberrechnungskammer gesetzt.

K. F. Chr. Klose: 1809 Director des Kassen-departements. (Siehe Directoren.)

Karl Daniel Roth: ein von Leiningen übernommener Diener, 1807 Kammerrath in Mannheim, 1809 Finanzrath in Karlsruhe, Director der Kassen-Commission und der Amortisationscasse, 1819 wegen Malversation in Untersuchung und durch oberhofgerichtliches Urtheil cassirt und lebenslanglich zum Zuchthaus verurtheilt, 1832 von dem Großherzog begnadigt, 1838 am 29. Juli gestorben.

Karl Scholl: 1814 Canzlist, dann Controlleur bei der General-Kriegskasse, 1821 Controlleur bei der General-Staatskasse, 1825 Cassier bei der Amos-